
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2014/00005            DEL  20/10/2014 

 

OGGETTO :    PIANO DI LOTTIZZAZIONE N.185, MAGLIA N.11- PARERE 

 

L’anno duemilaquattordici il giorno 20 del mese di ottobre, alle ore  ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo SI 
3 DE STASIO Sig. Antonio SI  9 ROMANO Sig. Tommaso SI 
4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale SI 
5 DI SIENA Sig. Antonio SI     
6 LOMORO Sig. Vincenzo NO     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Vito Nitti . 

 

Totale presenti: n. 9  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Vincenzo Lomoro  

 



 

 

A relazione del Presidente, avv.Giovanni Moretti 
     La Ripartizione Urbanistica ed Edilizia Privata con nota prot.208187 del 22.09.2014 ha 
trasmesso gli elaborati relativi al Piano di Lottizzazione n.185 per risoluzione urbanistica 
della maglia n.11, per l’acquisizione del parere i sensi dell’art.55 lett.e del vigente 
Regolamento sul decentramento amministrativo istitutivo dei Municipi. 
     La preposta 2^ Commissione ne AA.GG.- LL.PP.- WELFARE nella seduta del 
10/10/2014  nel prendere atto che il suddetto Piano di iniziativa privata, è stato esaminato 
dal Coordinamento Tecnico Interno della ripartizione Urbanistica con esito favorevole, 
nella relazione tecnica espressa si precisa che l’area di lottizzazione è posta tra la dorsale 
ferroviaria Adriatica a Nord della SS.16 bis e la dorsale autostradale A14, che la maglia 
contiene la viabilità pubblica costituita da via Catino e da una viabilità minore, definita 
anch’essa pubblica, posta ad Ovest della predetta via. Il piano prevede 5 settori di 
intervento suddivisi tra interventi di edilizia libera e di edilizia pubblica. I suoli destinati ai 
servizi della residenza sono posizionati in modo da essere fruibili da tutti gli abitanti. I suoli 
interessati dall’impluvio d’ Oria costituiscono  una superficie di verde che contribuirà alla 
qualificazione dell’Area interessata dal Piano Attuativo. Gli edifici previsti  non supereranno  
i quattro piani per farsì che risulti ridotto l’impatto dell’edificato, la rete stradale è a cura e 
a spese del consorzio all’unanimità esprime parere favorevole.  

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

UDITA la relazione del Presidente; 

VISTA la nota prot.208187 del 22.09.2014 della Rip.ne Urbanistica; 

VISTO l’art.55 – lett.e del vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo 

istitutivo dei Municipi; 

VISTO il parere favorevole espresso dalla preposta 2^ Commissione ne AA.GG.- LL.PP.- 

WELFARE nella seduta del 10/10/2014;  

PRESO ATTO che la presente proposta di deliberazione, ai sensi dell’art.55 del vigente 

Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi non è sottoposta ai 

pareri di cui agli artt.49 e 151 del D.Lgs n.267/2000, trattandosi di atti istruttori non 

provvedimentali; 

 

 

DELIBERA 

 

1. ESPRIMERE PARERE FAVOREVOLE al Piano di lottizzazione n.185 per la 

risoluzione della maglia n.11. 

 



 

2. TRASMETTERE il presente provvedimento alla Ripartizione Urbanistica per i 

successivi  adempimenti di competenza. 



 

 
 

Con n.6 favorevol i  (Di  Lauro,  Di  Siena,  Romano, Noviel lo,  De Stasio,  
Sasanel l i )  espressi  per alzata  di  mano, su n.10 consigl ier i  present i  e 
votant i  
Nessuno voto contrar io  
n.4 vot i  astenut i (Moret t i ,  De Matteo, Cassandra,  Ranier i )   

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 del TUEL 

267/2000 

 

IL CONSIGLIO 
 

Con n.10 voti favorevoli  espressi per alzata di mano, su n.10 consiglieri presenti e  votanti   
 

 
DELIBERA 

 
 
RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 

 
 
 

 
 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Punto n.6 (sei) :  

-  Piano di  lot t izzazione n.185, magl ia n.11 -  Parere 

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Prego Consigl iere De Matteo.  

Parla De Matteo (De Matteo Presidente) :  Presidente,  chiedo 5 minut i  d i  

sospensione, per alcuni  chiar iment i  t ra i  Co nsigl ier i  sul l 'argomento.  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Va bene, facciamo una sospensione 

di  5 minut i .  

Sospensione lavori ore 13.25  

 

II APPELLO ore 13.27  

 

Cognome e nome 

1.   

Gruppo  P A 

1.  Morett i  Giovanni  -  Presidente  Centro Democrat ico  X  

2 .  Lomoro  Vincenzo   

 

P .D.   X 

3.  De Stasio Antonio -  Vicepresid .  P .D.  X  

4 .  Noviel lo  Angela  P .D.  X  

 5 .  Romano Tommaso  P .D.  X  

6 .  Di Lauro  Paolo  Decaro per  Bari  X  

7 .  Di Siena  Antonio  Decaro Sindaco  X  

8 .  De Mat teo  Nicola  De Matteo Presidente  X  

9 .  Sasanel l i  Pasquale  Forza I tal ia  X  

10.  Cassandra  Giuseppe  Forza I tal ia  X  

11.  Ranier i  Pao lo  Movimento  Poli t ico Schit tul l i  X  

 

 

 



 

Parla i l  direttore ing. Nitt i :  Al  termine del la sospensione r ichiesta,  r i facciamo 

l 'appel lo dei  present i .  10 Consigl ier i  present i ,  1 Consigl iere assente. Presidente,  

la seduta è val ida, può r iprendere i  lavor i .    

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  E'  aperta la d iscussione sul  punto 

al l 'ordine del  giorno, qualcuno vuole prendere la parola? Prego consigl iere De 

Matteo per le dichiarazioni  di  voto.  

Parla De Matteo (De Matteo Presidente) :  Innanzi  tut to,  questa è una vicenda 

che sì  t rascina da diversi  anni ,  da quel lo che mi  r isul ta,  sono 29 anni  che questa 

lot t izzazione è stata posta al l 'at tenzione di  questa Circoscr iz ione pr ima e di  

questo Municipio ora. I l  fa t to che in tut to questo tempo non ci  s ia stato un 

parere, e chiaramente, dic iamo così ,  un pochett ino espl ic i tato in termini  

concret i ,  è ovvio che mi fa un pochet t ino r i f let tere.  Perché mi fa r i f let tere,  mi  

pare che ci  s ia stato,  anche l ' intervento del  commissar i o straordinar io di  Palese 

-  Santo Spir i to,  che nel  suo mandato,  abbia comunque espresso un parere in 

questo senso.. .  Perché ci  r i torna in Municipio per un'approvazione? Questo,  

ovviamente non lo ho capi to!  Però una cosa è certa,  che questo t ipo di  

lot t izzazione è una lot t izzazione abbastanza part icolare, è una lot t izzazione che 

chiaramente, Presidente Morett i ,  i l  problema è molto sempl ice, secondo me è 

una zona che chiaramente di  Santo Spir i to,  l 'abbiamo vista,  l 'abbiamo magar i  

anche approfondi ta,  che a mio  avviso, forse in questo momento,  di  tut to ha 

bisogno, t ranne che di  una lot t izzazione di  cement i f icazione ad ol t ranza. Perché, 

se voi  vedete i  metr i  cubi  di  cubatura che vengono espressi  nel la c i rcostanza, c i  

porta a di re che quei  terreni ,  invece di  esser e qual i f icat i  o r iqual i f icat i ,  vengono 

ancora una vol ta sottrat t i  a quel lo che è i l  verde, a quel lo che è una zona ad 

economia agr icola,  per poter avere, dic iamo così,  i l  conforto di  una 

concentrazione di  cemento che chiaramente è un pochett ino fuor i  da og ni  t ipo d i  



logica.  Che signi f ica questo! Signi f ica che comunque, io avrei  v isto una 

posiz ione diversa da parte del l 'Amministrazione Comunale di  Bar i ,  c ioè, avere la 

possibi l i tà  comunque di  recuperare nel  centro urbano di  Palese,  nel  centro 

urbano di  Santo  Spir i to,  una possibi l i tà  edi f icator ia così  come la legge nazionale 

prevede, che ci  s ia la possibi l i tà,  là  dove ci  sono degl i  edi f ic i  fat iscent i ,  d i  

poter l i  abbattere e r icostruir l i ,  oppure di  aumentare le cubature là dove queste 

cubature per tant i  anni  sono state bloccate,  inf ic iate i  propr ietar i  del le case, di  

poter aumentare la volumetr ia.  Che signi f ica questo? Signi f ica che comunque,  

non c 'è r ispetto per l 'ambiente in questo senso, io non vedo perché dobbiamo 

approvare una cosa, che chiaramente v iene an cora una vol ta a graf f iare i l  nostro 

terr i tor io.  Perché questo sarà un'al t ro. . .  Sotto cert i  aspett i ,  un al t ro bubbone che 

sì  abbatterà su Santo Spir i to,  che chiaramente vedrà tut t i  fat t i  negat iv i  e pochi  

fat t i  posi t iv i ,  laddove in ef fet t i ,  c 'è ancora.. .  Ab biamo vis to,  che ci  sono del la 

case da vendere nel la zona di  Torr icel la,  e che sono ancora invendute.. .  

Andiamo a fare questa lot t izzazione,  vediamo cosa accadrà, però certamente 

non funziona  la stor ia che si  vuole cement i f icare, la dove c 'è una vocazione 

assolutamente agr icola del  terr i tor io,  c i  s i  espande, magar i  verso Bi tonto,  "c i t tà 

del l 'o l io",  la dove non vengono  autor izzate degl i  aument i  d i  cubatura nel la 

volumetr ia prevista per Palese e Santo Spir i to.  Questo è dato assolutamente 

straordinar io che c i  deve fare r i f let tere,  perché noi  non vogl iamo i l  male di  

nessuno, nel la maniera più assoluta dei  costrut tor i ,  che chiaramente lo hanno 

portato avant i  in maniera.. .  Ovviamente, r i tengo tut to sommato in maniera 

legi t t ima questa lot t izzazione, però un approfondimento r i tengo che era un 

pochet t ino più necessario,  magari  anche con la presenza di  tecnic i  o 

del l 'assessore, che poteva comunque spiegarci  megl io tut ta la faccenda.  E'  una 

faccenda un pochet t ino compl icata,  che non è che si  può,  dic iamo così,  che non 

si  può r isolvere con un sì ,  o con un no, a un piano che c i  è stato presentato. . .  



Però, doveva essere chiaramente un pochet t ino gest i ta in maniera diversa,  

perché, è ovvio,  non vedo perché dobbiamo ancora cont inuare a but tare del  

cemento sul le nostre campagne, a togl iere la terra ai  nostr i  contadini ,  per un 

espropr io,  d ic iamo così,  quasi  urbano,  che non ci  consente comunque di  vedere 

una prospett iva certa,  una prospett iva s icura anche per le n uove generazioni .  Io 

ho l ' impressione che dobbiamo ovviamente cambiare i l  concetto urbanist ico d i  

questo terr i tor io,  ma lo dobbiamo cambiare, seguendo dei  parametr i  che stanno 

ovviamente facendo di  Tor ino, di  Roma o di  a l t re c i t tà,  un f iore al l 'occhiel lo d i  

quel lo che è la concezione "nuova urbanist ica".  Rivivere i l  terr i tor io,  r ie laborare 

una concezione urbanist ica, s igni f ica evi tare d i  cement i f icare ancora una vol ta le 

nostre campagne, e dare la possibi l i tà a chi  quel le campagne le vive ed è 

propr ietar io,  d i  ver i f icare quel le che sono le sue possibi l i tà economiche e 

lavorat ive. Noi  non vogl iamo dare quatt ro soldi  a nul la e a nessuno, ma vogl iamo 

dare una prospett iva di  futuro diversa,  dal  punto di  v is ta economico e dal  punto 

di  v ista ambientale ai  nostr i  conci t tadini  e ai  nostr i  f ig l i .  Per quanto r iguarda.. .  

Noi  come opposiz ione, è ovvio,  sé c 'è anche, da quel lo che ho capi to,  i l  parere 

del  commissar io st raordinar io di  questa Circoscr iz ione al l 'epoca, noi  s iamo 

propensi  ad astenerci .  Grazie.  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Grazie consigl iere De Matteo. Prego 

Presidente del la commissione Lavori  Pubbl ic i  consigl iere Noviel lo.  

Parla Noviello (P.D.) :  Corret t iss imo l ' in tervento del  consigl iere De Matteo, se ci  

r i fer iamo ovviamente la lot t izzazione numero 215, e non quel la in oggetto 

al l 'ordine del  giorno che è la 185. Quindi ,  io  chiedo cortesemente in questo 

momento,  che i l  consigl iere De Matteo prenda vis ione di  questa lot t izzazione, 

ma soprat tut to prenda vis ione del la tutela d el l 'ambiente c ircostante, in quanto i  

suol i  interessat i  sono prat icamente adiacent i  a l l ' impluvio Doria,  un'area 

vast issima di  verde che verrà assolutamente tutelata.  Verrà tutelato anche 



l ' impat to ambientale,  in quanto le costruzioni ,  che sono oggetto di  q uesta 

lot t izzazione numero 185, non la 215 . . .Assolutamente viene tutelato quel lo che 

è l ' impatto ambientale.  Quindi  la commissione,  ha dato parere favorevole per 

quanto r iguarda questa lot t izzazione,  studiandola in tut t i  i  suoi  part icolar i ,  

invece così come giustamente le i  ha det to per la lot t izzazione 215, la 

commissione si  è r iservata d i  r imandare i l  parere favorevole o negat ivo che sia,  

per poter consul tare non solo l 'assessore al l 'urbanist ica Tedesco, ma anche un 

tecnico adibi to ai  lavor i .  Quindi ,  io a desso le do tut ta la documentazione per la 

lot t izzazione numero 185,  pr ima del l 'espressione del  suo voto.  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Ci  sono al t r i  intervent i  pr ima di  

passare al la votazione? Vuole consul tare la documentazione posta in 

commissione? (****)  Benissimo!  Prendo at to del la sua.. .   

Parla Noviello (P.D.) :  Anche del la 185? 

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  No!  Oggi  st iamo par lando del la 

lot t izzazione 185 n.11!  

Parla Noviello (P.D.) :  No, dato che i l  consigl iere De Matteo.. .  Ho capi to che s i  

r i fer iva ad un'a l t ra lot t izzazione posta in un'al t ra area.. .  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Siccome la posiz ione del  

Consigl iere. . .  Nel la dichiarazione di  voto è di  astensione. . .  E'  chiara la 

posiz ione.   

Parla Noviello (P.D.) :  Sì ,  però nel le dichiarazioni  di  voto b isogna precisare!  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  I l  consigl iere ha chiar i to.  (****)  

Passo la parola al  v icepresidente De Stasio per la let tura del  verbale di  

commissione.  

Parla De Stasio (P.D.) :  Presa vis ione piano di  lo t t izzazione n.185.  La 

commissione prende atto del l 'esame del  piano in oggetto,  ef fet tuato dal  

coordinamento tecnico interno del la r ipart iz ione urbanist ica con esi to favorevole.  



La commissione in base al la relaz ione tecnica del l 'assessorato al l 'edi l iz ia 

pr ivata urbanist ica,  dove si  precisa che l 'ar ia di  lot t izzazione è posta tra la 

dorsale ferroviar ia adr iat ica a nord del la s.s.  16bis e dorsale autostradale A14.  

Che la magl ia cont iene la viabi l i tà pubbl ica cost i tu i ta da via Cat ino da una 

viabi l i tà  minore. I l  p iano prevede cinque settor i  d ' intervento suddivis i  t ra  

intervent i  edi l iz ia l ibera e edi l iz ia pubbl ica. I  suol i  per i  resident i ,  sono 

posiz ionat i  in modo da essere fruibi l i  da tut t i  g l i  abi tant i .  I  suol i  interessat i  

dal l ' impluvio Doria,  cost i tu is cono una superf ic ie di  verde, che contr ibuirà al la 

qual i f icazione del l 'area. Gl i  edi f ic i  non supereranno i  quatt ro piani ,  per far  s i  che 

r isul t i  r idotto l ' impatto del l 'edi f icato.  La rete stradale è a cura e a spese del  

consorzio.  La commissione ai  sensi  e per gl i  ef fet t i  del l 'ar t icolo 10, let tera G, 

sul lo vigente regolamento sul  decentramento, la commissione espr ime  parere 

favorevole per i l  p iano di  lot t izzazione numero 235, per i l  p iano di  

lot t izzazione.. .  Prenderà in esame la documentazione lunedì 13 otto bre, con 

l 'ausi l io  d i  un parere tecnico. Per completezza.. .  La commissione prende in 

esame una nota di  un c i t tadino, res idente in via Minervini ,  che si  r iserva di  

ver i f icare lo stato. . .  Ok, non c 'entra niente!  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Benissimo, i  f i rmatar i  sono tut t i  i  

component i  del la commissione.. .  

Parla De Stasio (P.D.) :  De Stasio,  Di  Lauro, Sasanel l i ,  Noviel lo,  manchi tu. . .  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Quindi  abbiamo let to i  chiar iment i ,  

se non ci  sono al t r i  intervent i ,  possiamo passare al la votazione. Chi è favorevole 

al  p iano di  lot t izzazione n. 185, magl ia n.11? 6 favorevol i  (Di  Lauro, Di  Siena,  

Romano, Noviel lo,  De Stasio,  Sasanel l i ) .  Chi  è contrar io? Nessuno.  Chi  s i  

ast iene? 4 astenut i  (Morett i ,  De Mat teo, Cassandra, Ranier i ) .  Vot iamo per 

l ' immediata esecut iv i tà del la proposta. Chi  è favorevole? Al l 'unanimità dei  

present i .  



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Moretti 

 IL DIRIGENTE 

Vito Nitti 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

11/11/2014 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 11/11/2014 

 Il Segretario verbalizzante 

Vito Nitti 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 11/11/2014 al 25/11/2014. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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